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I. MUNICIPALIDAD DE PAILLACO 
PROVINCIA DE VALDIVIA 

REGIÓN DE LOS RIOS 

     
 
 

REUNION ORDINARIA N° 12 
REUNIÓN  CONCEJO MUNICIPAL DE PAILLACO 

 
 

FECHA      : 15 DE MARZO DE 2017.- 
 
HORA DE INICIO    : 18:20 HORAS.- 
 
HORA DE TERMINO    : 22:25 HORAS  
 
 
En Paillaco a quince  días del mes de marzo del año 2017, siendo las dieciocho  
horas ocho minutos, en la Escuela Roberto Ojeda de Reumen, se procede a 
iniciar la Reunión Nº 12, presidida por la Alcaldesa Titular   Sra. Ramona 
Reyes P. , actuando como ministro de fe  la Sra. Carola Medel Secretaria 
Municipal: 
 
                   - Ruth  Castillo Prieto 
                   - José Aravena Pérez  
                   - Jaime Reyes Duran  
                   - Gastón Fuentes Sepúlveda 
                   - Sergio Castro Barrera  
                   - Mario Schmeisser Muñoz 
                    
Se ha convocado a la presente reunión para ver los siguientes puntos de tabla: 
 

1.- Acta Anterior 
2.- Cuentas Presidente 
3.- Dialogo con Organizaciones 

 
 

1.- Acta anterior 
 
1.1.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., consulta si existen observaciones al acta 
Nº 11.- 
 
1.2.- Sin Observaciones se aprueban el documento.- 
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2.- Cuentas Presidente 
 
2.1.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes  señala que se trataran algunos temas 
municipales. Informa que hace dos días le entregaron el RS de la Posta  de 
Itropulli por lo que esta muy contenta y felicita las gestiones de SECPLAN, Obras 
y Departamento de Salud y con esto se podrá terminar con los problemas de 
ratones de esta EMR 
 
2.2.- Comenta el Sr. Director de Secplan que hay una buena noticia para Remen  
ya que se esta viendo nuevamente la declaratoria de la iglesia de Reumen, la cual  
pasó  a sesión  del concejo nacional de Monumentos y van a defender  tres 
puntos: Contexto Histórico, Análisis de Representatividad del Inmueble  y la 
Tipología Arquitectónica, una vez obtenida la declaratoria se debe hacer la 
formulación del proyecto para obtener el RS lo mismo que se hizo con la casona 
del Llolly.- 
 
2.3.- La alcaldesa señala  que si bien se solicitará apoyo al Equipo Regional 
también sería bueno  obtener el apoyo de un equipo de parte de la comunidad, ya 
se converso con el cura párroco y se asistirá a la sesión del Gore del mes de mayo 
todo serviría de poyo para esto, la vez anterior no fue considerada patrimonio 
porque consideraron que le faltó valor histórico, por eso se requiere apoyo de la 
comunidad. 
 
2.4.- El Vecino Pablo Vernales señala que se podría recolectar relatos históricos 
que diga la comunidad y sería bueno que eso lo haga un profesional  y hacer 
entrevistas a los vecinos.- 
 
2.5.- La Alcaldesa señala que sería bueno que durante este mes se contrate un 
profesional para que haga la recolección de la información  y se pueda presentar 
algo completo.- 
 
2.6.- El Sr. Raúl Morales comenta que las Pavimentaciones Participativas este año 
no va bien ya que la Calle Bernardo O’Higgins no salió para este año, lo que si 
salió fue la Calle Rosario Vásquez y se esta buscando financiamiento.- La Calle 
O’Higgins se postulará nuevamente el año 2018 pero  no se postulará completa ya 
que al postularla completa es muy alto el costo y se dificulta mas que pueda salir 
beneficiada.- 
 
2.7.- El Director de SECPLAN  informa  que este año se presentará un FRIL para 
la remodelación de Trenes como Centro Cultural y un FNDR la Ciclovia para el 
Cementerio  y de Reumen hasta la Carretera.- 
 
Informe de Comisiones.- 
El Concejal Sr. Mario Schmeisser  señala que en horas de la mañana se realizó 
Reunión de Comisión de Cultura y Patrimonio  donde estuvieron presentes los 
concejales. 

                   - Ruth  Castillo Prieto 
                   - José Aravena Pérez  
                   - Gastón Fuentes Sepúlveda 
                   - Jaime Reyes   
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Mas los funcionarios Municipales. 
 

- Juan Vásquez, Gerente de la Corporación Cultural  
- Juan Delgadillo 

 
Señala que en esta reunión de Comisión expuso el Gerente de la Corporación, 
destaca la labor de esta corporación que trae muchos recursos a la comuna, en 
base a eso se comento lo que se hizo durante el año y el verano específicamente, 
se realizó el primer Cabildo Cultural para organizar las actividades de este año, 
talleres de formación que se realizaron con fondos de proyectos, y lo relativo a las 
Fiestas Costumbristas y los show de verano, se  sintió que se hizo un muy buen 
trabajo este año, pero también se analizó que se quedó al debe con Reumen, 
quizás de parte de los vecinos falto el apoyo, se incentivó que se pueda trabajar 
para el próximo año y no ocurra lo mismo con el apoyo de la municipalidad en 
conjunto con las organizaciones. 
 
Se presentó al Sr. Juan Delgadillo como coordinador Artístico y Cultural, nuevo 
puesto del DAEM,  quien articula en los colegios municipales  lo que es la cultura 
y las artes y potenciarlas. 
 
2.8.- El Concejal Sr. José Aravena también quiere recordar que se tocó como 
punto importante que se pueda apoyar la corporación para que los funcionarios 
que allí trabajen tengan la opción de optar entre la cancelación de las horas extras 
y la compensación horaria ya que hasta la fecha no existen los recursos en esta 
corporación para cancelar las horas.- 
 
2.9.- El Concejal Sr. Jaime Reyes señala que posteriormente se realizo Comisión 
de desarrollo Productivo, estuvieron presentes los concejales  
 

                   - Ruth  Castillo Prieto 
                   - José Aravena Pérez  
                   - Mario Schmeisser Muñoz 
                    

Mas los funcionarios Municipales. 
- Sr. Claudio Lara  
 

El Concejal Sr. Jaime Reyes  señala que esta comisión tiene como objetivo apoyar 
las iniciativas de la comunidad tanto urbanas como rurales, el día de hoy  se 
analizaron tres puntos, lo que esta ocurriendo en la escuela agroecológica de 
Lumaco, El Sitio de Demaihue y la Oficina de  la UMDEL. 
 
A modo de sugerencia es que en Lumaco hay un Convenio con INIA que sería 
bueno revisarlo ya que esta sin funcionamiento, lo mas preocupante es lo que 
ocurre con Demaihue  ya que fue un buen emprendimiento para las 
organizaciones que estaban comprometidos con la Cooperativa  y se confió en 
ella, se entregó comodato y a modo de sugerencia es hacer un replanteamiento de 
ese sitio y quizás se le pudiera hacer un uso similar de lo que ocurre en Lumaco.- 
 
En cuanto a la UMDEL que es el motor de los emprendedores que están 
iniciando giro comercial  hoy en día esa oficina esta sin profesional, la 
Administradora solicitó un mes para poder echar a andar nuevamente esa oficina 
municipal.- 
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2.10.- La Administradora  municipal señala que efectivamente esa oficina estaba 
sin dirección pero el Sr. Claudio Lara ha estado supliendo esa falencia de buena 
forma, el día de hoy se realizó una entrevista con el Sr. José Luis Bulnes  un 
paillaquino que cumple con el perfil y creemos que ese será el profesional  que 
calificará para pode asumir.- 
 
2.11.- El Vecino Pablo Vernales  señala que los concursos podría ser abiertos, lo 
importante que los cargos que se abren en el municipio le de la oportunidad que 
cualquiera pueda postular y sería algo mas abierto, la idea es como encontrar las 
mejores personas y que también sean de la comuna. 
 
2.12.- La alcaldesa señala que efectivamente hay muchos cargos que sí son 
llamados a concurso publico pero hay otros cargos que son de confianza, porque 
podemos ser todo lo transparente pero ella hace una gestión política, además 
señala que es muy difícil conseguir alta calidad de funcionarios porque los sueldos 
de los municipios son muy bajos.- 
 
 
3.- Dialogo con Organizaciones 
 
3.1.- JUNTA DE VECINOS Nº 5 DE REUMEN, SRA. MARIA LUISA 
TRIVIÑOS NAVARRO.-, señala que la verdad no es muncho lo que tiene que 
señalar solo manifestar alguna inquietud por parte de la comunidad, consulta que 
posibilidad hay que se realizara un estudio para ver la  construcción de una ciclo 
vía hacia el cementerio, ya que hay mucha gente que transita a ese lugar y se hace 
imprescindible y mas seguro para los peatones y los ciclistas, pero agradece que es 
un tema que ya quedó aclarado .- 
 
Aprovecha la oportunidad para presentar su renuncia a su cargo de presidenta de 
la junta de vecinos, no lo hace por problemas de  relaciones con los vecinos, sino 
por motivos personales, señala que la situación familiar de un hermano quien esta 
enfermo gravemente de cáncer la tiene bastante complicada y necesita de sus 
cuidados  lo que le quita gran cantidad de tiempo, razón por lo cual no esta en 
condiciones de seguir ocupando el cargo.- 
 
3.2.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., agradece a la Sra. María Triviños su 
disposición de haber sido presidenta durante este tiempo, de haberse preocupado 
por la localidad de Reumen y lamenta enormemente la situación de salud de su 
hermano  le entrega la fuerza para que  pueda seguir acompañándole. 
Aprovecha la oportunidad de preguntar al encargado de Organizaciones 
Comunitarias que procede en esta situación.- 
 
3.3.- El Sr. Ricardo Núñez, encargado de Organizaciones Comunitarias señala que 
lo que corresponde es que la Sra. María Triviño presente su renuncia en asamblea 
y posteriormente se realice una nueva elección para la junta de vecinos.- 
 
3.4.- JUNTA DE VECINOS CHAPUCO.  SRA. DELIA MONTECINOS, 
Señala que no tienen mucho que agregar mas que señalar que en Chapuco hace 
falta con urgencia  una luminarias en el Camahueto (pasada de zanjón)  ya que en 
invierno el lugar es absolutamente oscuro y muy peligroso por ambos lados, cree 
que es imprescindible que se solucione este punto peligroso del lugar.- 
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3.5.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., señala que lo ideal es que lo comuniquen 
por escrito  y que se lo comuniquen al Sr. Director de SECPLAN ya que para este 
año esta contemplado la postulación a una importante cantidad de luminarias (94 
Luminarias) solares, para que este sector sea considerado con unas luminarias.- 
 
3.6.- COMITÉ DE VIVIENDA Y HABITABILIDAD RURAL LOS 
AROMOS DE REUMEN, ROSA DEL RIO CHAMORRO.  Comunica que 
actualmente se está trabajando en la postulación de 20 vecinos  con sitio propio, 
vecinos de Reumen,  vecinos que en el primer llamado de este año no salieron 
beneficiados,  por tanto,  se piensa postularlos en el segundo llamado que se 
realiza en el mes de abril  y esta postulación se hará con el Comité de Vivienda El 
Aromo  donde también tiene considerado un gran numero de familias que 
pertenecen  a la comunidad indígena José Calvio.- 
 
3.7.- La alcaldesa Consulta que  pasó con el primer llamado., se alegra además que 
tengan considerado a familias de la comunidad indígena, les desea éxito en esta 
nueva postulación.- 
 
3.8.- El Sr. Manuel Paredes señala que el primer llamado salieron muy pocos 
subsidios mejoramientos y una ampliación, se espera que en este llamado resulten 
beneficiados.- 
 
3.9.- CLUB DE RAYUELA REUMEN, SRA. JUANA CORONADO 
PÉREZ.   Señala que no tienen nada que decir, solo están esperando la 
pavimentación de la Calle O’Higgins que esperan se materialice lo antes posible, 
lo único que les apremia y es en lo que están trabajando arduamente,  es en poder 
terminar con  su cacha, específicamente en la construcción, ya que aun le falta 
terminar con los baños.- 
 
3.10.- AGRUPACIÓN DE EMPRENDEDORES Y ARTESANOS DE 
REUMEN, DANTE VILLALOBOS VÁSQUEZ  Señala que están bien, 
sacaron cuentas alegres de su actividad que realizaron en verano  2017 , esperan 
volver a instalar la carpa el próximo año, eso si no les molesta nuevamente a 
alguien, habían pensado instalarla en la estación para no hacerlo en la plaza  y para 
eso necesitan con tiempo saber hacia donde referirse.- 
 
3.11.- La alcaldesa le solicita que lo converse con el SECPLAN  
 
3.12.- COMITÉ DE AGUA POTABLE RURAL REUMEN, SR. 
FLORIDOR GONZALO GARCÍA. Señala que no había tenido el privilegio de 
saludar al concejo municipal en pleno, les saluda y les desea el mayor de los éxitos  
en este nuevo periodo, señala que como comité no desean hacer una petición  
pero si hacer una radiografía  de cómo esta funcionando el comité de agua en 
relación a la promulgación  de la nueva ley la que fue publicada con fecha 14 de 
febrero del año 2017 y cambia la vida a este tipo de comité. 
Señala que  la semana pasada recibieron la vista del departamento de Higiene 
Ambiental  y fueron felicitados  por el producto que estaban entregando  ya que el 
agua reúne todos los estándares de acuerdo a los parámetros establecidos. 
Señala además que están siendo bastante austeros con los recursos que están 
recibiendo  ya que desconocen cuanto tiempo durará la red que actualmente tiene, 
ya que si bien es cierto es considerado una red moderna, data del año 2012 , por 
tanto siempre mantienen fondos en caja de donde poder echar mano si sufren de 
alguna emergencia de alto costo . 
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Señalan que para todos es conocido que la apertura de la Ruta 5 y la Betonera 
cambio la vida a Reumen  ya que de 240 arranque que tenía el comité de agua,  
ahora tiene, terminada la población tendrán  500 arranques y este año durante el 
verano llegaron a una cifra limite de gasto de agua diez mil litro de agua durante 
una mañana, ya que  la gente generalmente veranea en su casa, esto causó que el 
caudal quedara bajo, señala que cuando se hicieron los cálculos el año 2012 se 
estimó que el caudal alcanzaría hasta el año 2035 lo que según las proyecciones era 
imposible y lo mas probable  que de aquí a 5 años se debe inyectar mas agua , 
situación que deben ir pensando los dirigentes del comité mas las autoridades, es 
una situación bastante preocupante , lo deja planteado como inquietud al concejo 
municipal., además que deben considerar que actualmente existe  una evaporación 
de 15%  por aumento de temperatura de 2º en los últimos años.- 
Comenta además que la ley actualmente esta obligando que se deba pagar el 
alcantarillado  por parte de los comités y depende de la opinión del Concejo y la 
petición de ellos si toman o no el alcantarillado, en cualquiera de las dos medidas 
el alcantarilladlo debe pagarse si o si.- 
 
3.13.- La Alcaldesa solicita que sería bueno poder juntarse con este comité de 
agua, ya que es una necesidad instalar un pozo profundo en Chapuco, ya se ha 
conversado con la DOH, lo ideal es que este comité solo se haga cargo de la parte 
urbana, el tema del alcantarillado igual es importante ya que Reumen y Pichi 
Ropulli son los únicos que no pagan alcantarillado y ha sido la municipalidad 
quien se ha hecho responsable, también es un tema que hay que resolver, cree que 
Reumen esta capacitado hacerse cargo de su alcantarillado. Señala que hay que 
evaluar el tema y no dejar pasar el tiempo.- 
   
3.14.- AGRUPACIÓN DE ADULTO MAYOR BELÉN, ANGELITA 
CURUMILLA HUENUTRIPAI. Señala que ellos actualmente lo único que 
necesitan es una sede, tiene el terreno pero la verdad esta reacios a entregarlo en 
comodato.- 
 
3.15.- La Alcaldesa señala que es el mismo tema de todos los años, ya que el 
comodato si esta a nombre de la institución la municipalidad no puede hacer nada, 
se ha postulado a los Fondos de Presidente de la República y no ha salido 
 
3.16.- AGRUPACIÓN ÁNGEL DIVINO FANS SEBASTIÁN 
MONTERO., ELVIA BURGOS AVILÉS.  Señala que como organización 
están muy contentas ya que a Sebastián Montero le ha ido muy bien en su carrera 
artística, si bien es cierto ellas tiene poco contacto con él es porque este artista 
viaja mucho y viene muy poco a Reumen.- 
 
3.17.- COMITÉ DE VIVIENDA EL PROGRESO DE REUMEN, SRA. 
ELVIA BURGOS AVILÉS,  Las casas que se hicieron están muy bonitas y la 
gente esta muy contenta Señala  que hubieron muchos socios que no pudieron 
postular en el primer grupo  porque les faltaba ahorro, ese  fue el gran problema 
en la última postulación, si bien es cierto aun los socios no cuentan con su titulo 
de dominio, si pueden postular  con la carta de erradicación para la postulación 
con sitio propio, por tanto,  el tema es el ahorro de los socios y se espera que 
cuenten  con él para el próximo llamado los que no salieron beneficiados .- 
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3.18.- CLUB DEPORTIVO FLORENCIO ELORDS, SR. ALEX 
TORRES,   señala que se esta recién interiorizando del tema, están haciendo las 
gestiones para postular a los fondos concursables, él esta recién llegado a la 
directiva y solo espera hacer un buen trabajo en pos de que la institución 
deportiva crezca.- 
 
3.19.- COMITÉ DE DESARROLLO MI PEQUEÑO SUEÑO REUMEN, 
SR. PABLO VERNALES,  Señala que el trabajo que se realiza en el Jardín 
Infantil Mi Pequeño Sueño es muy importante  se adjudicaron fondo de 
Protección Ambiental en el jardín  en el cual el Municipio de Paillaco es 
organismo asociado  y este fondo físicamente consiste en la construcción de un 
invernadero con el objetivo de valorizar el entorno   el que servirá para el trabajo 
de los niños tanto en el jardín como en la escuela Roberto Ojeda  la idea es 
incorporar en la maya educativa de la escuela contenidos que tengan que ver con 
el invernadero y así lo que los niños aprendan en aula puedan aplicarlo en  el 
invernadero de manera practica. Lo único que necesitan en estos momentos es un 
aporte del municipio consistente en quinientos mil pesos para la construcción de 
un techito que les permita a los menores caminar hacia el invernadero sin tener 
que mojarse  ya que este invernadero se encuentra  dentro del sitio de la 
municipalidad . 
 
Señala que el también esta en el CENTRO DE PADRES DE LA ESCUELA 
ROBERTO OJEDA  y en ese ámbito también están trabajando de forma 
excelente,   están colaborando en talleres de música  y en la implementación de 
una sala de artes, si bien es cierto saben que lograran implementar esta sala de 
artes,  su preocupación se produce a futuro en el sentido si existirán los recursos 
para seguir realizando este trabajo con lo menores y todo lo que se ha invertido  
no quede sin uso, han pensado que una de las formas de solucionar el tema sería 
postular a un FONDART y para eso necesitan el asesoramiento del municipio 
 
3.20.- La Alcaldesa para la construcción del techito le solicita al Director del 
DAEM ver de donde se pueden sacar los recursos ya que el invernadero esta 
dentro del recinto de la escuela.- 
 
3.21.- El Director del DAEM señala que ahora con la presencia del Sr. Juan 
Delgadillo tendrán en el asesoramiento necesario para poder fortalecer la 
educación artística de este establecimiento.- 
 
3.22.- RUNNING DE REUMEN, LUIS PONTIGO, señala que esta bastante 
bien tratando de retomar sus actividades cotidianas después de su problema de 
salud, pero hasta el momento se encuentran sin novedad y pronto planificaran su 
primera corrida en Reumen.- 
 
3.23.- COMITÉ DE VIVIENDAS LA ESPERANZA, ELBA SOTO 
POVEDA,  Señala que están bastante bien, pero aun no se comienzan las 
construcciones  de las viviendas, está a la espera de ello, ya que se adjudicaron los 
subsidios en noviembre del 2016 
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3.24.- COMITÉ TÉRMICO DE REUMEN, SRA. HERMINIA DEL RIO 
CHAMORRO.,  señala que están trabajando bastante bien, sin novedad si 
informa que  actualmente están colocando los paneles solares, lo que tiene a la 
gente muy contenta, son 46 en total.- 
 
3.25.- COMITÉ DE PAVIMENTACIÓN PARTICIPATIVA CALLE MAC 
IVER REUMEN, SR MARCO ALTAMIRANO.  Señala que la calle esta 
efectivamente terminada pero aun no la entregan y están a la espera de ello,  la 
calle quedó muy buena   y agradecen el aporte municipal con lo que se logró el 
objetivo   
 
3.26.- REUMEN UNIDO POR EL PROGRESO, SR. MARCO  
ALTAMIRANO SAAVEDRA., El dirigente señala que esta organización surgió 
en su oportunidad pero ya no esta funcionando ya que  su nacimiento se debió  a 
una desgracia que ocurrió en Reumen cuando se produjo el incendio de la casa de 
Reposo y Reumen se transformó en noticia nacional, en esa oportunidad se 
agruparon con el fin de apoyar a Bomberos y solucionar el problema  de la falta 
de implementación con la que contaban en caso de siniestro, se logró el objetivo y 
actualmente se cuenta con un camión aljibe, por tanto logrado el objetivo último 
de la organización, se formo una nueva de nominada AGRUPACIÓN 
REUMEN UNIDO POR EL PROGRESO, LA CULTURAL  Y EL 
DEPORTE  y con esta organización se ha logrado poder seguir apoyando 
socialmente a la comunidad necesitada, en un principio su idea era que este tipo 
de ayuda sea entregada en forma anónima  pero se llegó a la conclusión que era 
imposible hacerlo ya que la comunidad siempre se esta preguntando que hacen 
con los recursos que obtiene y creen que es mejor transparentar el tema,  de 
acuerdo a esto se logró la construcción de una cabaña para una familia que lo 
necesitaba, una ayuda que era absolutamente necesaria y mejor que las mediaguas 
que entrega el municipio, claro que faltan algunos detalles como es la instalación 
de la electricidad pero la obra gruesa ya esta completa, señala que en Reumen 
existen familias con serios problemas razón por la que el año pasado se les 
entregó un bolso con alimentos y a los enfermos se les esta acompañando y 
visitando, además la entrega en pañales es permanente, pasajes y medicamentos y 
inclusive costean exámenes de alto costo, recientemente se instalo una ventana a 
una vivienda que no tenía ventilación.- 
Informa además que apoyaron en navidad con el arbolito de pascua para la plaza, 
agradece a la Sra. Ruth Castillo quien colaboró económicamente con este árbol.- 
En El tema cultural han trabajado de la mano con la corporación cultural de 
Paillaco,  y en verano tuvieron el Grupo Cartagena en la localidad  y la asistencia 
del coro Sinfónico, esto con el apoyo de la Corporación Cultural. 
En el Tema Deportivo esta organización esta realizando un gran aporte comenta 
que se realizó “La Ruta de la Naturaleza”, que es una vuelta de ciclismo de ruta de 
carácter profesional que se realizó el 21 y 22 de febrero, señala que para esta 
actividad esta organización fue  apoyada por la Federación Nacional de Ciclismo y 
comprendía las comunas de Los Lagos, Paillaco y Futrono. 
Esta organización espera  institucionalizar “La Ruta de la Naturaleza” a través del 
municipio de Paillaco e incluirlo dentro de las actividades deportivas del Verano 
2017. Señala que fueron muy alabados considerando que una organización de 
carácter social se preocupe del deporte de una localidad y más aun una actividad 
de carácter nacional, Aprovechan de dar las gracias a Carabineros de Chile quienes 
les apoyaron inmensamente en esta actividad  y no hubo ningún accidente y todo 
terminó a la perfección.- 
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3.27.- La alcaldesa les felicita y les insta a seguir trabajando por esta comunidad.- 
 
3.28.- CUERPO DE BOMBEROS DE REUMEN , SR. TOMAS MORA.-  
Primeramente les desea el mayor de los éxitos a este nuevo cuerpo de concejales , 
y aprovecha de informar que este cuerpo nuevamente ha sido favorecido por la 
Junta Nacional de Bomberos de Chile  con un carro nuevo, pero para ello deben 
hacer  el alzamiento del portón para poder guardar el nuevo carro, el que no será 
enviado por la Junta Nacional hasta que no se demuestre que este quedará 
resguardado en un lugar seguro, ya que el cuartel que actualmente tiene es muy 
bajo y es imposible guardarlo. 
Indica que otro tema es similar ya que el año 2015 hablaron en repetidas 
ocasiones con el Sr. Hernán Low para ver el tema de la construcción de algo que 
permita guardar el camión aljibe, cosa que nunca se concretó, en ese entonces eso 
tenía un costo de ocho millones, pero a esta altura ya ni se piensa en el tema de un 
radier solo de un techo ya que es imprescindible que el camión aljibe este 
guardado en buenas condiciones  y que algo lo proteja del sol y la lluvia  
 
3.29.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., señala  que le gustaría conversar con los 
bomberos en su oficina y tratar de buscar una solución lo antes posible-.- 
 
3.30.- SRTA. YOHANA LEAL,  ENCARGADA DE POSTA DE 
REUMEN. Señala que hay varios temas que se están sucediendo en Reumen que 
le gustaría tratar , comunica que la posta actualmente consta con un sistema de 
iluminación de emergencia que subsana cualquier problema en caso de corte , la 
atención de la posta es de 8 de la mañana hasta 8 de la noche,  en esta posta 
trabajan dos TENS  mujeres, a modo de sugerencia a la comunidad y 
aprovechando que se encuentra reunida toda la comunidad organizada en esta 
reunión solicita la posibilidad de reactivar el comité de Salud  lo que serviría 
enormemente para canalizar necesidades, entregar educación puntual y grupal  del 
funcionamiento de la posta . Señala que como indicó anteriormente en esta posta 
trabajan dos mujeres y el único problema que han presentado son las faltas de 
respeto de la comunidad hacia ellas y en especial a la otra funcionaria, ella lamenta 
tremendamente esta situación ya que la gente que le conoce sabe que su   trabajo 
lo desempeña con vocación de servicio y recibir a cambio agresiones de parte de 
la gente no le parece justo,  señala que la gente sabe muy bien cuales son sus 
derechos pero al parecer desconocen cuales son sus obligaciones como usuarios 
donde una de ellas sería  respetar al funcionario que les esta sirviendo, esto se 
provoca en un problema si se considera que esta posta trabaja hasta las 8 de la 
noche y en invierno ya esta oscuro lo que les preocupa como funcionarias ya que 
están arriesgándose a la ira de la población que exigen la entrega de medicamentos 
sin la receta de un profesional , de la misma forma solicita que la población se 
preocupe de su salud, ya que hay mas de 30 horas de especialistas que se han 
perdido en Valdivia porque la gente simplemente no asiste y después acuden 
exigiendo que les den una nueva hora. 
Señala que la posta tiene 360 familias inscritas  y por tanto hay cerca de 850 
pacientes atendidos mensualmente. Aprovecha de comunicar que la campaña de 
vacunación de invierno acaba de iniciarse.- 
 
3.31.- El Sr. Ricardo Díaz, Encargado del área rural del Departamento de Salud y 
Dirigente Gremial  señala que él tiene que buscar que las funcionarios tengan 
buenas condiciones para atender, ya que desde que se comenzó a atender hasta las 
8 de la tarde nuestros funcionarios han sufrido varias agresiones y eso le preocupa 
y hay que abordarlo, no es lo mismo en el CESFAM ya que allí hay mas 
funcionarios y en las postas solo son dos TENS, las personas que agreden no es 
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porque tengan mala atención es porque pierden sus horas y después van a exigir 
de mala forma que les den hora, es un tema que hay que resolver ya que hay que 
proteger a los funcionarios de posta.- 
 
3.32.- El Sr. Cesar Duran DESAM, señala que a partir de esta semana se 
establecerá un protocolo y apoyo jurídico para la protección de nuestras 
funcionarias  
 
3.33.- La alcaldesa señala que hoy se integro una funcionaria al departamento de 
Salud una abogada en el Departamento de Personal, para el cuidado del recurso 
humano interno del municipio, ella respalda a la funcionaria  y eso se fomenta por 
el maltrato que existe en las comunicaciones ya se ha generado una falta de 
respeto inclusive fomentado por personas que  cuentan con el voto popular y eso 
hace que la gente se sienta con el derecho de agredir a los funcionarios y eso no 
corresponde, hay que volver a buscar la forma de tener acuerdos  y dejar de 
faltarles el respeto sobre todo a las mujeres, los funcionarios públicos deben 
hacerse respetar ya que un funcionario tiene derecho a proteger su integridad y su 
vida privada  
 
3.34.- COMUNIDAD INDÍGENA JOSÉ CALVIO, SRA. MARIA CALVIO  
primero  que todo la dirigente da las gracias al municipio, la Sra. Alcaldesa y 
Concejo municipal por todo el apoyo que han recibido, agradece además a 
INDAP, PDTI, PRODESAL  donde gracias a ellos han ganado mucho beneficios  
y proyectos, ya poseen su colector de aguas lluvias, ruca, maquinaria , arreglo de 
caminos y ahora ya están en la instalación de termo paneles, es bastante lo que 
tiene que agradecer y todo lo han obtenido gracias al apoyo que han recibido de 
esta comuna.- 
 
3.35.- COMUNIDAD INDÍGENA SANTOS CURUMILLA, SRA. 
MARGARITA CALIXTO  señala que su única necesidad por ahora es  que no 
tiene un espacio para la construcción de una ruca, esto ha  sido tema para los 
integrantes de la comunidad y solicitan la posibilidad de obtener un comodato de 
parte de la municipalidad en lo que era la ex Escuela el Manzano,  señala que ese 
espacio se les entregó a la junta de Vecinos y sería  muy provechoso que la 
municipalidad les entregue  parte del espacio y así poder aportar en la reparación 
de esta sede la cual se encuentra muy desmejorada en paredes y techumbre y 
otros, señala que lo ideal  es que este espacio sea ocupado por todas las 
organizaciones del sector.- 
 
3.37.- COMUNIDAD INDÍGENA LUMINADO CHAPUCO, SRA. 
FELICITA CURUMILLA , Señala que en esta reunión se ha dicho casi todo, 
ellos ya tiene bastante avanzado en lo que es su único problema con la reparación 
de los camino  ya que habría conversado con el Sr. Fernando Sepúlveda quien se 
habría comprometido a ir a repararlo la próxima semana, la reparación de este 
camino beneficiara a varios socios de la comunidad , informa además que en 
cuanto a agua están bien ya que facilitan agua a 25 arranques que no son de la 
comunidad  
 
3.38.- JARDÍN INFANTIL MI PEQUEÑO SUEÑO, SRTA. ANDREA 
AGUILAR, señala que ella se esta integrando  a la comunidad y recién esta 
conociendo a la comunidad, espera ser un aporte desde el jardín a la comunidad  
le llama la atención lo que manifiesta la encargada de posta en lo referente a las 
faltas de respeto a los funcionarios públicos, señala que es un tema que también 
puede afectarlas a ellas como funcionarias por lo que realizaran un trabajo de 



 11 

concientización con los apoderados para evitar que estas situaciones se sigan 
sucediendo.- 
 
3.39.- ESCUELA ROBERTO OJEDA TORRES, SRA. MARÍA SOLEDAD 
SOLIS YEVENES, señala que ella agradece públicamente la confianza que la 
alcaldesa depositó en ella, pero cree que en  un año se ha demostrado que esta 
escuela podía salir  adelante, se ha crecido en un año un 55% en la matricula, acá 
es un equipo que trabaja en la escuela, se siente muy grata con la comunidad ya 
que se han ido creando lazos con todas las organizaciones, agradece al DAEM ya 
que se han dado todas las facilidades para que la escuela surja y se sigue 
trabajando para que los niños tenga la mejor educación que se merece, el respeto 
del que se habla  se esta inculcando a los alumnos y se esta apostando con un 
proyecto ya que comenzaran a trabajar con la metodología Montessori a partir de 
este año, para ella como directora y su equipo son grandes logros. 
 
3.40.- RETEN DE CARABINEROS REUMEN, señala que ellos están 
funcionando bien desde la institución, el único problema que presentan es el que 
han presentado en reuniones anteriores y es que los permisos municipales para los 
beneficios muchas veces llegan el mismo día que se realiza el beneficio y ellos 
como carabineros no se alcanzan a organizar con el poco personal que poseen, 
recuerda que en una reunión anterior se había acordado que los permisos llegarían 
con 48 horas de anticipación para que carabineros pueda organizar bien su 
contingente  
 
3.41.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que se tomaran algunos acuerdos, 
sobre todo en la hora de término de beneficios y sincerar el tema de la cantidad de 
alcohol, y efectivamente los permisos deben ser presentados con 48 horas de 
anticipación ese es un acuerdo al que ya se había llegado  
 
3.42.- CRUZ ROJA, SRA. PILAR CERDA Señala que ellos como institución 
siguen en un arduo trabajo para reconstruir su sede que se les quemó,  han hecho 
múltiples beneficios, bingos  y ayudas particulares, pero aun así siguen prestando 
la ayuda social a los mas necesitados, en lo que se refiere a ayuda en pañales y 
visitando a los enfermos , señala que lo único que pueden pedir al municipio es 
que se les coopere con los permisos que solicitan para poder reunir todo el dinero 
necesario para poder volver a construir su sede, señala que la reconstrucción tiene 
un valor de ocho millones y a la fecha ya llevan reunidos 4 millones y seguirán 
trabajando para lograr su meta.- 
Si solicitan la instalación de un lomo de toro en la calle  frente de la multicancha 
en la salida.- 
 
3.43.- La Alcaldesa señala que podría el municipio hacerle un apoyo con una 
subvención pero esto debiera ser a través de otra organización que los apoyen en 
presentar un proyecto.-  
 
Con respecto al lomo de toro se vera con el Sr. Raúl Arias el tema de tachas y 
señaletica, pero avisa que durante estos días llegara el radar  y todas las altas 
velocidades generaran ingresos para el municipio 
 
3.44.- IGLESIA CATÓLICA, ELIZABETH ROSAS, señala que ella es parte 
de comité económico de la iglesia, señala que también han hecho bingos y 
solicitudes a particulares para poder reparar la iglesia la que se encuentra en 
pésimas condiciones , hasta la fecha ya han reparado dos sacristías y ahora 
comenzaran con la torre, se habló con el Sr. Irigoyen para que les realice una 
cotización del trabajo y haga un estudio de cómo hacerlo ya que cualquier maestro 
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no puede intervenirla porque puede desmoronarse, es por ello que encuentra 
fantástica la idea que exista la posibilidad que sea declarada monumento nacional 
ya que esta es una de las iglesias mas antiguas de la provincia y no basta con 
simples reparaciones.- 
 
3.45.- El Sr Marco Altamirano señala que es la segunda vez que ha participado en 
estas reuniones donde la  comunidad da a conocer las gestiones que se han hecho 
durante el último año, él ha visto lo que ha hecho la municipalidad, él ve el trabajo 
de la Concejala Sra. Ruth Castillo, el Trabajo del Concejal Sr. Aravena  y del otro 
concejal , pero le llama la atención los otros tres concejales: Sr. Castro, Sr. Fuentes 
y Sr. Schmeisser que al parecer no participan mucho de la alegría  y del ambiente 
de esta reunión, le gustaría  saber así como ellos entregan informes a la autoridad 
que ellos igual entreguen  informes de lo que han hecho estos meses que recién 
están entrando a trabajar, le gustaría saber ya que a él le preguntan que hacen  
estos concejales y si les gustaría conocer  porque la verdad no ve nada , él si ve 
que  los otros concejales constantemente salen en el diario, en los medios de 
comunicación  publicando miles de cosas, pero no ve la otra parte, le gustaría 
saber si tiene algo que decir.- 
 
3.46.-  El Concejal Sr. Orlando Castro  señala que le sorprende lo que dice el 
vecino pero la verdad que no le preocupa, quiere felicitar  a las organizaciones ya 
que el trabajo que hacen se nota  y no es que no  se reconozca ya que se ve todos 
los días el trabajo, el hecho  con que él no participe de las actividades de Reumen 
no tiene que ver con el hecho que no este interesado, el día que ocurrió  la vuelta 
ciclística el estaba participando como único integrante del concejo del 
Campeonato Nacional  de Rayuela,  obviamente no pueden estar en todas las 
actividades ya que no todos los concejales se dedican exclusivamente a la 
concejalía, cada uno tiene sus trabajo, a él no le gusta el tema prensa y respeta a 
quien la utiliza, esta en su derecho, cree que también es necesario se respete el 
otro lado, el hecho que él no este en la prensa no significa que no este haciendo su 
trabajo de concejal , todo lo contrario,  y aquí hay que ser bien claro no es fácil 
hacer el trabajo de concejal cuando no se es parte de la administración, y eso es 
claro y todo lo saben, los que están en esta mesa fueron votados por la comunidad  
para ocupar el cargo del concejal. Vuelve a recalcar que respeta la opinión del 
vecino  pero cree que acá en reumen se ha visto trabajo, de hecho la vuelta 
ciclística fue apoyada por todo el concejo,  hay diferentes formas de expresar lo 
contento, además el  concejal tiene cosas puntuales que hacer y esas cosas 
puntuales las cumplen todos.- 
 
3.47.- El Sr. Marco Altamirano consulta si la función del concejal es asistir a todos 
los eventos o es hacer acciones es por eso que le pregunta si hace o no acciones.- 
 
3.48.- El Concejal Sr. Orlando Castro señala que el concejal todos los días hace 
acciones él trabaja todo el día en la calle como concejal y él no tiene porque  estar 
comunicando que a las 4 de la mañana esta visitando un enfermo.  
Felicita a la Presidenta de la junta de Vecinos de Reumen ya que es bastante difícil  
dirigir este tipo de organización y para ella no ha sido fácil, espera que los temas 
familiares de salud de su familia  se resuelvan pronto.- 
El Como concejal ha seguido presidiendo la comisión de Salud y le llama la 
atención lo que dice la TENS no le extraña ya que los funcionarios públicos están 
todos los días expuestos  pero también esta establecido toda la normativa respecto 
al tema, y quien debe proteger a los funcionarios públicos es el jefe superior y 
debe hacerlo demandando, eso esta claro, pero lo que no esta claro  es el tema de 
los trabajos en la noche, le señala a la TENS que la organización de el comité de 
Posta  es absoluta responsabilidad de organizarlo a ella, es fundamental trabajar en 
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la comunidad, el único comité de posta que funciona es el de Santa Rosa, es 
preocupante que se pierda horas en Valdivia ya que se están perdiendo muchos 
recursos, invita a la comunidad que participen con su TENS y organicen el 
Comité de Posta y una vez involucrada la comunidad  se irán solucionando los 
problemas, finalmente agradece la presencia de los vecinos, les felicita porque 
realmente Reumen se destaca  permanentemente ya que acá se han hecho una 
serie de peticiones y es porque Reumen esta creciendo y se necesitan muchas 
cosas pero esas se irán resolviendo con las mismas soluciones que da la misma 
comunidad, presentan un problema y al mismo tiempo presenta la solución eso se 
agradece.- 
 
3.49.- El Concejal Sr. Jaime Reyes señala que será muy breve por la hora,  
agradece la presencia  lo que es un buen indicio ya que se nota que las 
organizaciones están preocupadas de su comunidad, él contó  27 organizaciones 
vigentes que da una muy buena representatividad del trabajo desde el punto de 
vista del emprendimiento,  hoy cree que todos  se irán con un conocimiento 
actualizado de lo que esta ocurriendo en su localidad y con las otras 
organizaciones, en ese sentido les felicita y por otro lado en lo personal, agradece 
a la Sra. Ramona Reyes por el alto respeto que le dio por las agresiones a los 
funcionarios y el apoyo que les brinda además, les invita que reflexionen que no se 
puede seguir en el mismo tema sobre todo con los departamentos de Salud, 
educación y Social, que también son departamento que se ven expuestos y hay 
que protegerlos .- 
 
3.50.- El Concejal Sr. Gastón Fuentes  le  quiere contestar al Sr. Marco 
Altamirano, le señala que esta es una reunión de Concejo, señala que no le acepta 
ni a él  ni a nadie un emplazamiento como lo ha hecho ni la forma como lo ha 
hecho, la función  de Alcaldes y Concejales están definidas en la ley Orgánica 
Constitucional de Municipalidades  y él esta  cumpliendo a cabalidad la función 
que le asiste como concejal,   el 80%  de lo que se ha conversado con la 
comunidad, de lo cual ha tomado nota,  es responsabilidad de la administración  y 
la administradora es la Alcaldesa Sra. Ramona Reyes, él como concejal  aprueba  
cosas que ella somete al concejo de acuerdo a la ley, dicho eso  el llegó a la 
reunión a las 17:50 horas , cuando solamente  había funcionarios, él cumple su 
deber y a la hora, pero  no lo van a ver donde muchos quisieran verlo, él es 
concejal, es un profesional, pero cuando  lo necesite como concejal en algo que 
realmente interese  lo van a encontrar y si gusta le da su teléfono.- 
 
3.51.- La Concejala Sra. Ruth Castillo señala que para ella es un tremendo honor 
poder estar trabajando con esta comunidad, ella es  de la opinión que cuando este 
concejo sale a sectores rurales  quieren conocer el sentir y las necesidades de la 
población, por lo tanto, ella viene  acá a escuchar a los vecinos con todo el respeto  
y decirles Gracias por  tenerla en un nuevo concejo y con la primera mayoría, lo 
quiere dejar claro. En segundo lugar  señala que esto de venir a los sectores rurales 
antes no se hacia, hace 8 años que este concejo ha llegado a los sectores rurales  
donde se escucha a la gente y manifiestan sus necesidades, efectivamente la 
alcaldesa es la que lleva la conducta de la comuna, pero también  ellos como 
concejales, el Sr. Fuentes puede tener razón en decir que  estas son cosas 
administrativas, ella cree que es bueno escuchar  a los vecinos, así como se 
escucha a la familia, el respeto viene de ese lado, la mujer respeta  al hombre y el 
hombre respeta a la mujer  y así se caminará en la vida, comenta  que es la 
presidenta de la Comisión de educación lamentablemente solo por dos años, 
aunque los directores de establecimientos le habían solicitado que sea el periodo 
completo ya que su trabajo fue bueno, también esta en todas las comisiones y aquí 
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les habla una dueña de casa,   al 100% al servicio de la comunidad, como siempre 
ha dicho una concejala en terreno  siempre a disposición de su comunidad.- 
 
3.52.- El Concejal Sr. Mario Schmeisser  señala que  respondiendo las palabras del 
Sr. Altamirano  cree que  es legitima su consulta, pero no es la forma  en el 
sentido de señalar  que ellos no están preocupados de los problemas de la comuna 
afirmando  sin consultar primero, le sorprende mas  ya que es una organización 
que dice que pensaban en hacer sus obras en forma anónima, pero al final optaron 
por publicarlo, cree ellos tampoco pueden andar publicando todo lo que hacen 
como concejales, pero él en lo particular sale en bastante prensa  va a las  dos 
radios siempre, en el Diario Paillaco no lo van a encontrar porque lo tiene 
bloqueado  no sabe porque, pero en los otros diarios sale siempre, iniciaron  un 
trabajo por la recolección de la basura “Por un Paillaco Limpio”, ha iniciado  el 
tema de seguridad en las calles desde antes de la campaña, tomó las notas de lo 
que ocurre en Reumen, es miembro del Consejo de Seguridad Publica y también 
es parte de todas las comisiones   como lo son todos los concejales y lo dice  
porque cuando son temas que van en pro  de la comuna apoyan todos, todos los 
proyectos que ha presentado la alcaldesa  en pro de las personas de Paillaco han 
sido aprobados, en eso quiere dar hincapié, ellos no están en contra de la 
administración ya que cuando son cosas  que va en beneficio de las personas se 
apoya, cuando son cosas que no les parecen se dicen con respeto. Su trabajo 
como abogado también esta a disposición de la comunidad, como hacer un 
operativo jurídico donde atender cualquier inquietud, él esta dispuesto a apoyar,  
recalca lo que dice el Concejal Fuentes, el rol del concejal esta bien normado 
resolver y fiscalizar y esta establecido por Ley y muchas cosas que aparecieron acá 
son temas de administración. Agradece la presencia de los vecinos y espera seguir 
viéndolos a futuro por el beneficio de la comuna.- 
 
3.53.- El Concejal Sr. José Aravena quiere agradecer a los vecinos por la presencia  
de dirigente de manera gratis, en relación  a la decisión que se toma de ser 
servidor publico  él la verdad el primer periodo no tenía  muchas ganas de 
participar en esto, pero  en ese tiempo el tenía como 4 trabajos  él recuerda  con 
mucha pena haber dejado su trabajo cuando vendía diarios, eso ha sido lo mas 
hermoso que ha hecho en la vida y de a poco cuando salió electo concejal, se dio 
cuenta que por el cariño a la gente fue dejando sus otros trabajos ya que tenía que 
entregar mas tiempo a la concejalía, acompañar a la gente en un bingo solidario, 
orientar a la gente que acude a la municipalidad, ayudar a formar un comité y 
otros. Ahora el preside la Comisión de Desarrollo Social, aguas y Deporte, donde  
se esta trabajando por tener una política deportiva efectiva en la comuna, donde la 
inclusión  sea efectiva, en relación a las cosas importantes que hay para Reumen es 
que puedan contar con una costanera, es una gran oportunidad, con respecto a la 
vuelta ciclística les felicita ya que él lo encontró maravilloso donde la gente que 
vino quedo maravillado con este pueblo. El agradece la confianza que han 
depositado en su persona y asumir que todos son importantes en sacar adelante 
una comunidad como esta, agradece a los dirigentes que están por retirarse. El 
cree que por condiciones políticas  no se puede dejar de atender a una población  
él esta llano para recibir cualquier tipo de critica ya que de las diferencias se puede 
sacar lo mejor, éste concejo puede parecer muy diverso,   ellos tiene diferencias 
pero si han logrado  aunar esfuerzos en las discusiones que se tiene en la mesa  y 
buscar lo mejor para la comuna.- 
 
3.54.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes P.,  agradece la presencia de los 
funcionarios y funcionarias  y los nuevos que se han integrado a este equipo, ella 
siente que estos son cabildos, el como se escucha en forma directa las necesidades 
de la gente , ella no podría ejercer  un cargo político sin tener estos espacios de 
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participación  ella es una persona que trabaja en equipo, delega  responsabilidades 
y escucha a los demás , y lo  hace mirándolos a los ojos y escuchando con el 
corazón  y  una demanda o necesidad la hace suya  y la comparte con su equipo y 
les `pide que busquen una solución  desde lo mas pequeño a lo mas complejo, 
señala que ésta es la forma en que a ella le gusta hacer política, ejercer como 
alcaldesa, señala que han sido  tiempos bastantes difíciles,  ella ha podido conocer 
la traición  y uno siempre cree que esta preparada pero no es  así ya que ella es 
persona, mujer y madre  solamente se las aguantado por el cariño de la función 
publica, y eso le hace andar con alegría  soñando el Paillaco que ella y su equipo 
quieren, señala que Reumen será una importante localidad en la comuna de 
Paillaco, sueña con un Paillaco donde se respeten a la mujeres,  los niños 
aprendan a resolver sus conflictos conversando, esta alcaldesa esta con toda la 
energía  esta por cumplir 50 años y llegó a trabajar a Paillaco a los 23 años , lleva 
24 años trabajando y así ha entregado los mejores años de su vida a Paillaco,  por 
lo tanto cuando vienen por la radio y le dicen  que ella no es Paillaquina, eso a ella 
no le importa, lleva 25 años trabajando en Paillaco, haciendo crecer esta 
comunidad y acompañándola, a ella nadie le puede  decir que no es Paillaquina, 
nadie le puede decir que sabe mas de Paillaco que ella.- 
 
3.55.- La Secretaria Municipal hace entrega  de Informe de Seguimiento de la 
Contraloría  Regional Ns 855 y 346.- 
 

Se da por finalizad la reunión siendo las 22:05 horas  
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